

ABSTRAK

Hayatun Nufus: 1601451184. Pengaruh Kebersyukuran terhadap Motivasi Belajar pada Mahasiswa Penerima Beasiswa Program Khusus Ulama (PKU) UIN Antasari Banjarmasin. Pembimbing (1) Mahdia Fadhila, M.Psi, Psikolog. Pembimbing (2) Yulia Hairina, M.Psi, Psikolog. Jurusan Psikologi Islam, Fakultas Ushuluddin dan Humaniora, UIN Antasari Banjarmasin. 2022.

Kata kunci: Kebersyukuran, Motivasi Belajar, Beasiswa Program Khusus Ulama (PKU)

Pendidikan merupakan salah satu aspek kehidupan yang memiliki peran penting dalam kemajuan bangsa dan negara. Pendidikan diharapkan dapat meningkatkan potensi yang ada didalam diri individu. Namun tidak semua individu dapat meningkatkan potensi yang ada didalam dirinya karena beberapa hal salah satunya ialah ketiadaan biaya. Guna menghindari terhambatnya proses peningkatan potensi yang ada didalam individu maka langkah yang dapat dilakukan adalah dengan cara memberikan bantuan biaya pendidikan berupa pemberian beasiswa. Bantuan beasiswa yang diberikan diharapkan dapat membuat mahasiswa lebih bersyukur kepada Allah SWT sehingga lebih bersemangat dalam menuntut ilmu. Tujuan dari penelitian ini, yaitu (1) mengetahui tingkat kebersyukuran pada mahasiswa penerima beasiswa Program Khusus Ulama UIN Antasari Banjarmasin; (2) mengetahui tingkat motivasi belajar pada mahasiswa penerima beasiswa Program Khusus Ulama UIN Antasari Banjarmasin; (3) mengetahui ada atau tidak adanya pengaruh kebersyukuran terhadap motivasi belajar pada mahasiswa penerima beasiswa Program Khusus Ulama UIN Antasari Banjarmasin.

Responden penelitian ini berjumlah 55 mahasiswa penerima beasiswa Program Khusus Ulama (PKU) UIN Antasari Banjarmasin. Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif, metode pengumpulan data dilakukan dengan menggunakan kuesioner, adapun variabel dalam penelitian ini ada 2 yakni kebersyukuran sebagai variabel independen dan motivasi belajar sebagai variabel dependen. Alat pengumpulan data yang digunakan berupa skala model *likert*, dan analisis data menggunakan bantuan program *SPSS* versi 25.0.

Adapun hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) mahasiswa penerima beasiswa Program Khusus Ulama (PKU) UIN Antasari Banjarmasin mempunyai tingkat kebersyukuran pada kategori tinggi 53 orang (96,4%), dan pada kategori sedang 2 orang (3.6%); (2) mahasiswa penerima beasiswa Program Khusus Ulama (PKU) UIN Antasari Banjarmasin mempunyai tingkat motivasi belajar pada kategori tinggi 42 orang (76.4%), dan pada kategori sedang 13 orang (23.6%); (3) terdapat pengaruh yang signifikan antara variabel kebersyukuran terhadap motivasi belajar ($p=0.002<0.05$), sehingga hipotesis dalam penelitian ini dapat diterima. Berdasarkan hasil tersebut, dapat disimpulkan bahwa semakin tinggi tingkat kebersyukuran maka semakin tinggi pula tingkat motivasi belajar pada mahasiswa penerima beasiswa Program Khusus Ulama (PKU) UIN Antasari Banjarmasin.